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Zusammenfassung

        
Wir berichten über die erste erfolgreiche Anwendung der endoskopisch kontrollierten Laserlithotripsie im Bereich der Hals-Nasen-Ohrenheilkunde bei einem Patienten mit rezidivierender, eitriger Sialadenitis der linken Glandula submandibularis auf dem Boden einer Sialolithiasis. Mit Hilfe der endoskopisch kontrollierten laserinduzierten Speichelsteinlithotripsie (LISPL) war es möglich, eine vollständige, die Speicheldrüse erhaltende, den Ausführungsgang schonende Speichelsteinzertrümmerung zu erzielen.


      
        
Summary

        
The article describes the first successful application of endoscopically controlled laserlithotripsy in the ENT field in a patient with recurrent purulent sialadenitis of the left submandibular gland due to sialolithiasis. By means of endoscopically controlled laserinduced lithotripsy of salivary gland stones, it was possible to achieve complete stone fragmentation without harming the glandular duct and the gland.
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